



**SAINT-LIN-LAURENTIDES**



900, 12e Avenue, Saint-Lin-Laurentides  
(Qc) J5M 2W2



450 439-3130



[saint-lin-laurentides.com](http://saint-lin-laurentides.com)

COMMUNIQUÉ DE PRESSE  
Pour diffusion immédiate

## **Retour sur le dîner du maire *Le courage de faire autrement !***

**Saint-Lin–Laurentides, le 23 juin 2025** - Le 11 juin dernier, le maire de Saint-Lin–Laurentides, Mathieu Maisonneuve, a tenu son dîner annuel, un moment fort de mobilisation citoyenne au cours duquel il a dressé le bilan de son mandat qui s'achève. Plus de 150 personnes issues du milieu communautaire, du secteur socioéconomique ainsi que du monde municipal et politique étaient réunies pour l'occasion. Dans une atmosphère empreinte de respect et d'écoute, le maire a livré un message clair : prendre acte du passé, agir avec responsabilité et bâtir un avenir solide pour notre communauté.

### **Une vision claire pour une ville plus forte**

Dès son arrivée en poste, le maire a pris la pleine mesure de la situation financière de la Ville. Il a reconnu que la croissance de la richesse foncière n'avait pas été pleinement captée, limitant ainsi la capacité d'investissement dans les services et infrastructures essentiels. C'est dans cet esprit qu'il a pris la décision difficile mais nécessaire de réaligner la fiscalité municipale. Ce rattrapage, loin d'être une simple hausse de taxes, a permis de doter la Ville des moyens de ses ambitions, tout en maintenant une charge fiscale équitable pour les citoyens.

Grâce à cette démarche, des sommes importantes ont été investies dans les routes, les écoles, les équipements sportifs et l'eau potable, tout en réduisant le ratio d'endettement. M. Maisonneuve a souligné que chaque dépense a été optimisée, et que le ratio main-d'œuvre sur charges demeure inférieur à celui des villes comparables, preuve d'une gestion rigoureuse et responsable.

Ce virage s'est accompagné d'un changement profond dans la culture municipale. La Ville est passée d'une logique de réaction à une logique de planification, en structurant ses équipes et en mettant en place de nouveaux outils de gestion. Cette transformation, déjà visible, repose sur la transparence, la prévisibilité et la volonté de faire les choses pour les bonnes raisons, dans l'intérêt collectif.

### **Des décisions courageuses pour protéger l'avenir**

Le maire est revenu sur l'une des décisions les plus marquantes de son mandat : l'imposition d'un moratoire sur le développement résidentiel afin d'assurer un meilleur arrimage entre la croissance de la population et la capacité des infrastructures, notamment en matière d'eau potable. « Dans mes rêves de mairie, j'avais autre chose en tête », a-t-il lancé avec franchise, rappelant que la crise de l'eau a frappé dès le début de son mandat. Mais plutôt que de reculer, l'administration a fait preuve de courage, de transparence et d'innovation.

Ce virage s'est traduit par des actions concrètes : grandes rencontres citoyennes, publication du « Livre bleu », communication directe et régulière, et surtout, des investissements majeurs. La nouvelle usine d'eau potable est maintenant en service. La capacité de production ajoute plus de 1200 m<sup>3</sup> par jour au réseau, soit une hausse de plus de 30 %, apportant un confort et une fiabilité accrus pour tous.

Une entente de principe a aussi été conclue pour sécuriser une nouvelle source d'eau, et d'autres projets sont en cours. La Ville a également modernisé la gestion quotidienne du réseau avec la télémétrie et travaille à améliorer la desserte par des projets de bouclage. Ce qui rend le maire le plus fier ? Que d'autres municipalités viennent désormais s'inspirer de Saint-Lin–Laurentides. « On est passés du cancre à la référence », a-t-il affirmé avec fierté.

### **Investir dans l'éducation, c'est bâtir l'avenir**

Le maire a rappelé que l'éducation est l'un des piliers d'une communauté forte et prospère. Il a souligné l'importance d'investir dans les jeunes, un engagement partagé par l'ensemble des élus de la MRC de Montcalm. En quatre ans, plus de 89,5 millions de dollars ont été investis dans la construction de nouvelles écoles à Saint-Lin–Laurentides. La Ville a acquis des terrains, et en collaboration avec les centres de services scolaires, plusieurs projets ont vu le jour.

Parmi les réalisations majeures, la transformation du Centre de services professionnels (CSP) en école secondaire de 500 places marque un tournant. Pour la première fois depuis des générations, les jeunes de Saint-Lin pourront compléter leur parcours scolaire, du primaire au secondaire, sans quitter leur ville. « À 26 000, les jeunes méritent ça, n'est-ce pas ? », a lancé le maire avec émotion.

Il a également salué la relation de confiance établie avec les centres de services scolaires, qui a permis de faire preuve d'agilité et de créativité pour offrir aux jeunes des milieux d'apprentissage dignes de ce nom. Et l'avenir s'annonce prometteur : le projet tant attendu d'une grande école secondaire est désormais bien engagé.

### **Une épreuve qui a révélé la force de notre communauté**

Le maire est revenu sur la tempête tropicale Debby du 9 août 2024, un événement sans précédent qui a profondément marqué Saint-Lin–Laurentides. Il a salué la mobilisation exemplaire des équipes municipales, des services d'urgence et des partenaires, ainsi que la solidarité remarquable de la population. Malgré l'ampleur des dégâts, la Ville a su réagir rapidement, informer efficacement les citoyens et accompagner les sinistrés avec humanité. Le maire a souligné que cette épreuve a révélé la résilience et la force collective de la communauté, des qualités qui continueront de guider l'action municipale.

### **Une communauté fière, engagée et solidaire**

Le maire a également tenu à saluer la fierté et l'engagement des citoyens, bénévoles et entrepreneurs qui font rayonner Saint-Lin–Laurentides. Il a invité chacun à devenir un ambassadeur de cette fierté collective, à faire entendre sa voix et à contribuer à la mobilisation positive de notre communauté.

## **Un mandat guidé par le bien commun**

Malgré les défis et les vents contraires, M. Maisonneuve a réaffirmé sa détermination à servir avec intégrité et à défendre les valeurs fondamentales de respect, de solidarité et de dialogue. Il a exprimé sa confiance envers cette majorité souvent discrète, mais profondément engagée, qui croit en la force de notre communauté et en notre capacité collective à construire un avenir porteur d'espoir.

En conclusion, le maire a rappelé que son engagement politique a toujours été guidé par le bien commun. Alors qu'il entre dans la dernière phase de son mandat, il quitte avec le sentiment du devoir accompli et une grande sérénité. Il a remercié la population pour sa confiance et son engagement : « Ensemble, nous avons franchi des étapes importantes et posé les jalons d'un avenir prometteur. Ce que nous avons accompli témoigne de notre capacité à rêver grand, à agir avec courage et à bâtir avec cœur », a-t-il conclu

### **À propos**

*Saint-Lin-Laurentides, située au bord de la rivière l'Achigan, se trouve au carrefour de la grande région métropolitaine, des Laurentides et de Lanaudière. Elle compte aujourd'hui plus de 25 000 habitants sur un territoire de plus de 117 km<sup>2</sup>. Empreinte d'une fierté historique, la ville de Saint-Lin-Laurentides est résolument tournée vers l'avenir. Elle met en place des actions concrètes pour transformer l'aménagement du territoire et assurer un avenir durable pour sa communauté. Fière, attrayante, inspirante, Saint-Lin-Laurentides vibre au rythme de sa résilience et de ses ambitions avec courage, persévérance et ardeur.*

-30-

Source :  
Guylaine Gagner  
Coordonnatrice des communications  
[g.gagner@saint-lin-laurentides.com](mailto:g.gagner@saint-lin-laurentides.com)  
450 439-3130, poste 7203  
438 529-3741